



Representó una caída anual de 44.9%

En el 2025, Semarnat presentó subejercicio de \$4,000 millones

- Falta de asignación de recursos para el desarrollo de infraestructura hidráulica, explica la contracción

Belén Saldivar

ana.martinez@eleconomista.mx

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) presentó, en el 2025, un subejercicio de poco más de 4,000 millones de pesos, en medio de la cada vez mayor crisis climática en el mundo.

De acuerdo con el Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública del 2025, elaborado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al cierre del año pasado la Semarnat ejerció 40,308.7 millones de pesos, lo que representó una caída anual de 44.9 por ciento.

Además de la contracción, el gasto ejercido por la Semarnat fue 4,061 millones de pesos menor a lo que se le aprobó para el año. De acuerdo con Hacienda, esto se debió a que no hubo una asignación de recursos para el desarrollo de infraestructura hidráulica.

“Sin asignación de recursos a las provisiones para desarrollo de infraestructura hidráulica; así como menor gasto en infraestructura para la protección de centros de población y áreas productivas”, se lee en el documento.

Bertha Gómez Castro, subsecretaria de Egresos de la SHCP, señaló que el año pasado, para lograr reducir el déficit fiscal, uno de los “elementos más importantes” fue el gasto público, donde aseguró que no solo se ha contenido el gasto, sino que se ha hecho un trabajo muy importante de revisión de la programación de éste.

“Se ha hecho un análisis de los programas presupuestarios, se han reducido, lo que ha permitido una mejor colocación y seguimiento del gasto. Pero no solo eso, sino también se han establecido los indicadores que nos permiten ver de qué manera se va cumpliendo con los objetivos plan-

teados y (así) vamos orientando el gasto”, dijo en semanas pasadas.

Recorte este año

Para este año, la Semarnat tendrá, por tercer año consecutivo, un recorte en el presupuesto.

De acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2026, el gasto aprobado para la Semarnat este año será de 44,064 millones de pesos.

Lo aprobado representa una disminución de 4% en comparación anual, y apenas 1% de los 10.1 billones de pesos que gastará el gobierno federal este 2026.

De esta manera, el presupuesto de la Semarnat, cuyo objetivo es diseñar y ejecutar la política ambiental del país, buscando la protección ecológica y fomentando el desarrollo sustentable, caería por tercer año consecutivo.

El año pasado, Julieta González Méndez, titular de la Unidad de Administración y Finanzas de la Semarnat, indicó que la dependencia solicitó un presupuesto de 81,448 millones de pesos para poder hacer frente a las necesidades de gasto de la secretaría.

“Es lo que presentamos a la SHCP como la necesidad mínima que está sustentada por cada uno de los organismos descentralizados, desconcentrados y el sector”, dijo a las y los legisladores en la Cámara de Diputados; sin embargo, el presupuesto aprobado fue casi la mitad del solicitado.

En diversas ocasiones, organizaciones civiles han apuntado la necesidad de un mayor gasto para proteger el medio ambiente, acusando que este rubro no se ha visto como una prioridad en el presupuesto, el cual luego del alto endeudamiento del 2024 se ha visto cada vez más apretado.



Tercer recorte al hilo

Para este año, la Semarnat tendrá, por tercer año consecutivo, un recorte en el presupuesto. De acuerdo con el PEF 2026, el gasto aprobado será 4% menos a tasa anual.

Semarnat | Gasto | MILLONES DE PESOS DEL 2025 ● MONTO ● VARIACIÓN %

